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RELAZIONE ATTIVITA’ SVOLTE ANNO 2022 
 
PREMESSE  
 
Finalmente dopo anni condizionati pesantemente dalla pandemia, il 2022 ha visto un certo ritorno alla 
normalità a partire dalla seconda metà dell’anno.  
Ancora nei primi mesi abbiamo vissuto un po' alla giornata tenendo sott’occhio l’evolversi della 
situazione sanitaria. La voglia di andare in montagna è sempre stata tanta, ma tutti noi ricordiamo le 
quarantene e gli isolamenti obbligatori a cui molti hanno dovuto sottostare  perché risultati positivi. 
Anche oggi , che svolgiamo con più normalità le nostre attività e la nostra vita quotidiana, non 
possiamo certo affermare di “esserne fuori”. 
Un indicatore in più legato a questo  graduale ritorno alla normalità per la nostra associazione  è 
rappresentato dal numero di iscritti che alla fine del 2021 erano pari a 245 mentre  alla fine del 2022 
questo numero ha raggiunto il valore di 317 superando  la quota 300 e ritornando ai valori pre Covid. 
 
Di seguito i capitoli riguardanti le diverse attività 
 
 
ESCURSIONISMO 
 
La commissione escursioni, che è doveroso ringraziare per il prezioso lavoro di scelta ed organizzazione 
delle uscite, aveva  individuato all’inizio dell’anno 11 possibili mete di diverso tipo per accontentare il 
maggior numero di utenti (ciaspolate diurne e notturne, escursioni turistiche, ferrate, trekking corti e 
lunghi) da effettuarsi nel periodo Gennaio Ottobre in modo di poter godere della montagna in tutte le 
sue stagioni. 
Se si escludono la prevista ciaspolata di febbraio annullata per mancanza di neve ed il trekking di 3 
giorni alle gallerie del Pasubio, rinviato al 2023, tutte le escursioni messe in calendario hanno visto una 
buona adesione  con una media di una quindicina di partecipanti . 
Anche il trekking “estivo” alle isole greche di Karpathos, a cui hanno partecipato 16 soci,  è stato 
apprezzato da tutti i partecipanti ed ha consentito di usufruire dei voucher che la Sezione aveva a 
disposizione dati i precedenti annullamenti causa Covid. 
Ricapitolando si sono fatte 9 escursioni sociali con 145 presenze. 
 
Per quanto riguarda il Gruppo Seniores anche in questo caso la commissione ha lavorato come sempre  
per offrire un ampio programma di uscite in tutte le stagioni e adatte ad ogni livello di escursionisti. 
Particolare attenzione meritano alcune uscite abbinate ad attività culturali (visite ad edifici storici e di 
culto, ecomusei ecc.) 
Questo è senz’altro un valore aggiunto da tenere in considerazione. Rimandiamo al capitolo delle 
serate culturali ulteriori considerazioni in merito. 
Il  2022 ha visto 25 escursioni con oltre 590 presenze. E’ interessante vedere la tipologia dei 
partecipanti. 



Nelle 12 escursione  che sono denominate “Di mercoledì” i partecipanti sono stati 252 con una media 
di  
21 presenze. 
Nelle 13  chiamate “Un mercoledì al mese”i partecipanti sono stati 339 con una media di 26 presenze. 
 
Considerando che le escursioni  “ Di mercoledì” vengono svolte su itinerari  E  ( escursionistici)  mentre 
quelle “Un mercoledì al mese” su percorsi classificati T (turistici) ci danno una chiara indicazione su 
quello che è il un bacino dei fruitori e la loro preferenza. 
Un segnale inequivocabile su come dovranno essere le programmazioni future . 
Il Consiglio ha cercato più volte di coinvolgere questa importante platea di soci “seniores” ma con 
rammarico si è dovuto osservare che non tutti condividono o conoscono appieno i valori 
dell’associazionismo. 
 
Ricordiamo che la nostra Sezione ha partecipato al “Raduno Regionale Seniores” che si è tenuto sulle 
prealpi  bergamasche e che ha visto la presenza di numerose Sezioni che hanno al loro interno il 
Gruppo Seniores. 
Da ultimo è doveroso ringraziare il nostro socio Luisa Buraschi che dopo 5 anni di ininterrotta e 
proficua attività organizzativa quale Coordinatore del Gruppo Seniores ha deciso di lasciare il 
testimone ai validi compagni che l’hanno affiancata nel suo prezioso lavoro. A loro il nostro augurio di 
buon lavoro per il prosieguo di questo settore. 
 
 
SERATE CULTURALI 
 
La nostra Sezione ha sempre offerto a tutti (Soci e non) l’opportunità di condividere dei piacevoli 
momenti nella nostra Sede o in altre località.  
 
In occasione della “ Giornata internazionale della donna” l’8 di marzo in collaborazione con il Comune   
è stata organizzata una serata dedicata a loro con la proiezione dell’inedito film “ CLIMBING IRAN” 
 
Successivamente è venuto a trovarci il fotografo naturalista EZIO GIULIANO , il guardiano dei lupi, che 
ci ha presentato un documentario sulle meraviglie della fauna alpina. 
 
Poi è stata la volta della  “SERATA SU EMILIO LONGONI” con tre relatori qualificati. Per l’occasione 
alcuni nostri soci, che vogliamo ringraziare per il loro impegno furi del comune, hanno ricostruito una 
“benula” donata poi ad un museo etnografico della Val Gerola.   
Una uscita diversa è stata la  visita alla collezione privata della BCC che ci ha consentito di vedere dal 
vivo alcune delle preziose tele del nostro illustre concittadino che frequentò le alte quote per poi  
immortalarle nelle sue opere con  splendidi paesaggi montani. 
 
Vogliamo anticiparvi che questo percorso proseguirà nel 2023 con una “SERATA SU SEGANTINI” il 
pittore nella luce delle Alpi. 
 
A fine anno, prima del consueto scambio di auguri, un istruttore Titolato CAI della Scuola Valle del 
Seveso ha tenuto una importante lezione sulle “ESCURSIONI IN AMBIENTE INNEVATO IN SICUREZZA” 
argomento di grande attualità per sci alpinisti, sciatori, ciaspolatori e per tutti i frequentatori della 
montagna in inverno. 
 
In questo capitolo rientrano i festeggiamenti per i 50 anni della nostra Sezione conclusisi 
nell’auditorium della BCC con la partecipazione di ANNALISA FIORETTI medico alpinista . In questa 
occasione, dopo il forzato arresto per la pandemia, finalmente i Soci fedelissimi con 25 e 50 anni di 
carriera hanno ricevuto il loro meritato riconoscimento dalle mani del vice Presidente Generale del CAI 
Laura Colombo intervenuta per l’occasione. 



 
 
COLLABORAZIONE SCUOLE 
 
E’ ripresa appieno l’attività con le scuole. Il gruppo di volontari è riuscito a soddisfare (come accade da 
anni) le richieste della scuola primaria e secondaria sia nella arrampicata che con l’orienteering.  
I bambini provenienti da due anni difficili che avevano  visto poche lezioni in presenza e  la didattica a 
distanza, hanno accolto molto favorevolmente e con entusiasmo l’arrampicata.  
Alcuni di loro assieme a ragazzi  più grandi hanno poi scelto di praticare questa attività nella palestra 
fuori dall’orario scolastico. 
 
 
 
PALESTRA ARRAMPICATA 
 
Per chi non ne fosse a conoscenza ricordiamo che per operare con una parete di arrampicata è 
necessario un continuo e costante lavoro che va dalla manutenzione ordinaria e straordinaria delle vie 
alla verifica e certificazione della struttura (adempimento obbligatorio per poter usufruire della 
copertura assicurativa). 
Prima di indicare i numeri dei frequentatori è doveroso ringraziare tutti i soci che volontariamente 
provvedono sia al mantenimento della parete  che all’assistenza accompagnando  quanti si avvicinano 
per la prima volta a questo sport grandi o piccoli che siano.  
Terminata la fase primaverile  prima della ripresa autunnale sono stati compiuti tutti quei lavori 
necessari. Pulizia delle prese, sostituzione corde, pittura ecc : il risultato è sotto gli occhi di tutti. 
Possiamo stimare in 1.600 /adulti /anno il numero delle presenze con una media di 30-35 
arrampicatori per serata. A questi si debbono aggiungere un numero medio di 30 bambini con punte di 
circa 40 presenzenella giornata ed orario a loro dedicato. 
La parete di arrampicata si avvia a compiere 20 anni, ben portati grazie al gruppo che vi opera con 
passione. 
 
 
CORSI 
 
Nell’ambito di una iniziativa di formazione dedicata ai  Gruppi Seniores della Lombardia la nostra 
Sezione ha aderito ad un “Corso per accompagnatori Escursionismo”  con un programma articolato su 
alcune lezioni in video e conclusosi con uscite in ambiente. 
Il corso si è svolto su diversi argomenti che hanno compreso i principali aspetti delle uscite in gruppo e 
l’importanza che assumono quelli che una volta erano i “capo gita” e che ora con la figura dei 
“coordinatori” sono tenuti a  conoscere e saper affrontare nel modo più corretto le molte 
problematiche che si possono presentare a partire dalla scelta degli itinerari fino alla conclusione delle 
escursioni. 
A questo corso hanno partecipato con profitto  7 nostri soci.  
Il corso si è concluso con una uscita dove si sono messe in pratica le nozioni precedentemente  
sviluppate teoricamente. 
 
Una altra importante iniziativa di formazione è stata organizzata dalla nostra commissione  palestra 
assieme ad una qualificata Guida Alpina: un Corso di Arrampicata che è stato seguito da dodici allievi. 
Finalmente questa  iniziativa che era stata interrotta per la pandemia ha potuto riprendere e la sua 
formula che prevede un gruppo ristretto di allievi ne garantisce ottimi risultati. 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
ATTIVITA’ DIVERSE  
 
Non dobbiamo dimenticare il collegamento del CAI con il nostro territorio. 
 
L’iniziativa dell’8 marzo oltre che essere stata fatta in collaborazione con il Comune di Barlassina ha 
visto anche il coinvolgimento della Cooperativa Sociale OASI 2 i cui ospiti hanno realizzato i gadget 
distribuiti alle intervenute e alla quale sono state devolute le offerte raccolte durante la serata. 
 
Su indicazione della CROCE BIANCA di Seveso è stata fatta una raccolta di scarponi da destinarsi agli 
uomini della Ucraina dopo lo scoppio del conflitto purtroppo ancora in essere. 
 
La sezione ha partecipato ha diverse ricorrenze civili su invito dell’Amministrazione Comunale  ed ha 
attivamente collaborato alla GIORNATA DEL VERDE PULITO in collaborazione con altre Associazioni del 
territorio. 
 
Tra le finalità del nostro sodalizio c’è anche quella dell’attenzione dell’ambiente ed è per questo che la 
nostra Sezione ha partecipato al 1° Convegno delle Associazioni promosso dal Parco delle Groane e 
della Brughiera Briantea. Ci è dato modo così di essere coinvolti e parte attiva della rete che, sotto la 
guida del Parco stesso,  promuove obiettivi rivolti alla natura e l’ambiente, alla fragilità e socialità,alla 
salute e cultura, allo sport e tempo libero. 
 
Purtroppo il maltempo ci ha impedito di presenziare ai Mercatini di Natale 2022 dove l’anno scorso 
faceva bella mostra il nostro gazebo. 
 
Ha avuto successo la tradizionale CENA SOCIALE terminata con una torta a tema 50° della sezione 
senza dimenticare che nel nostro spazio tutti possono  ritrovarsi per momenti conviviali ( cazzoela, 
pizzata ecc.)  
 
 
 
ATTIVITA’ ISTITUZIONALE  
 
Il Consiglio si è riunitosei volte di cui 5 in presenza ed 1 anche in modalità mista (presenza e remoto). 
Questo può apparire a prima vista un numero elevato di riunioni, ma occorre tener presente che , 
soprattutto all’inizio dell’anno, non erano ancora presenti le condizioni per poter fare una 
programmazione che andasse al di là del trimestre.  
 
In data 1 aprile si è svolta l’Assemblea Ordinaria dei Soci, anche questa in modalità in presenza ed on- 
line per garantire la massima partecipazione dato che non si sarebbe potuto svolgerla al chiuso nei 
locali della sede. 
L’argomento principale all’O.d.G. dopo la presentazione delle attività e l’approvazione del bilancio, è 
stata l’informativa circa il passaggio ad Ente del Terzo Settore ed il necessario adeguamento dello 
Statuto.  
Questo passaggio si è reso pressoché obbligatorio dopo l’entrata in vigore di una nuova normativa 
titolata “CODICE DEL TERZO SETTORE” per adeguarsi alla normativa stabilita dal Decreto legislativo 
n.117 del 3 luglio 2017 e ss.mm. con cui il legislatore ha inteso modificare profondamente e unificare 
le varie norme che regolano la vita dell’associazionismo. 



La decisione di passare ad Ente del Terzo Settore, che era stata rimandata più volte, è stata invece 
presa dal Consiglio Direttivo e successivamente portata all’attenzione di tutti i Soci con ampia 
spiegazione. 
 
Dopo questa fase si è trattato quindi di informare la parte che non era presente nell’ Assemblea 
Ordinaria e di fare un capillare lavoro di informazione e raccolta Deleghe per poter procedere con la 
convocazione di una Assemblea Straordinaria. 
In data 27 maggio 2022 si è potuta riunire l’Assemblea Straordinaria dei Soci in presenza di un 
Notaio che ha ufficializzato la decisione unanime di adottare la veste giuridica di Associazione di 
Promozione Sociale riconosciuta, Ente del Terzo Settore e l’adozione del nuovo Statuto. 
 
 
 
D’ora in avanti saremo quindi il 
 

“CLUB ALPINO ITALIANO-Sezione di Barlassina  APS-ETS” 
Repertorio n°1206 Raccolta n°948 Notaio Gabriella Iacobellis 

 
Questo percorso è terminato con: 

- la registrazione degli atti ( REGISTRATO a MONZA e BRIANZA in data 6/6/2022n°18202 Serie 1T) 
- l’iscrizione al RUNTS (Registro Unico Enti Terzo Settore)  
- l’approvazione da  C.A.I. Sede Centrale in data 8/10/2022 (Atto n° 54 del 8/10/2022) 

ed è stato possibile per l’impegno profuso da tutti i Soci e dai membri di questo Consiglio. 
 
Da ultimo, nel mese di Aprile ( con anticipo rispetto alla obbligatorietà rimarcata anche da CAI 
Centrale) la nostra Sezione si è dotata di una apparecchiatura POS mobile, per cui d’ora in avanti è 
possibile effettuare i pagamenti utilizzando moneta elettronica ( rinnovo tessere, gite, materiali ecc) 
 
La Sede ha  effettuato il periodo di chiusura per ferie estive nel mese di Agosto. 
 
 
 
Barlassina, 1 marzo  2023 
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